

LA VOZ MONTAÑESA

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Francisco, 30, principal
Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.
La correspondencia dirijase al Director.

ario I político, de noticias y comercial.

Santander.—Viernes 15 de Agosto de 1879.

NÚM. 1454

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VII.

TEATRO
Compañía dramática dirigida por el eminente primer actor
D. ANTONIO VICO
Funcion para el viernes 15 de Agosto.
Ó LOCURA Ó SANTIDAD
YA PARCIÓ AQUELLO

LO QUE QUEDA EN LIMPIO.

Con este epígrafe publica nuestro estimado colega democrático *La Discusión* un notable artículo, del que no queremos privar a nuestros lectores por las atinadas apreciaciones que hace respecto a la razon de ser de cada uno de los tres partidos en que se divide la democracia.

En todo estamos conformes con nuestro colega, fuera de la indicacion que hace de no considerarnos más que como grupos que han de constituir en su día grandes partidos.

Por lo que al partido federal afecta no podemos admitir la calificación. Nosotros estamos ya constituidos como partido y organizados de tal modo en todas las provincias, que no hay derecho en nadie a suponer lo contrario a no ser que haya empeño en declararlo así a todo trance para favorecer la política de los que quieren realizar la union democrática por medios que no pueden dar otro resultado que la confusión y la impotencia.

Hecha esta salvedad indispensable, procedemos a la reproducción del artículo:

De los tres grandes grupos ya organizados en el seno de la democracia, como señal de los tres grandes partidos que han de constituirse en su día, uno es esencialmente popular, el de los federales; otro es esencialmente parlamentario, el de los progresistas democráticos. El tercero no es de una manera predominante parlamentario, supuesto que tiende a robustecer el poder ejecutivo a costa de todos los otros poderes; no es de manera ninguna popular, supuesto que paga con una aversión irresistible a las mach-dumbres la instintiva antipatía que les merece. ¿Qué es, pues, ese tercer grupo?

El de los progresistas democráticos puede ser un término de transacción, porque su escriptura de gobierno no excluye su sentido de reforma; el de los federales puede llegar a ser un elemento de orden, porque su sentido de reforma, bien dirigido, antes ha de servir a la finalidad que a la disolución de los gobiernos federales, mientras su espíritu de legalidad persista firme. El tercer grupo no puede ser un término de transacción, porque concita contra sí por su espíritu de intransigencia todas las rebeldías; no puede ser un elemento de paz, porque desata por su origen y por su historia todas las provocaciones. ¿Qué puede ser, ese tercer grupo?

La doctrina la ha heredado, ó mejor dicho, usurpado al partido progresista democrático; su conducta la ha heredado, ó mejor dicho, la ha usurpado al partido constitucional. Quiere, como los progresistas-democráticos, la Constitución de 1879, y solo la Constitución de 1879, mas la quiere interpretada en un acepción más autoritaria y aplicada en sus más inoportunas dosis, como los constitucionales. Se diferencia de estos en que proclama, como es natural, las reformas ya aceptadas por los buenos revolucionarios; se diferencia de aquellos en que pretende incomunicarla todo lo posible con el oleaje de los ideales. No es, por tanto, ni tan legítima fianza de la tradición como el constitucionalismo, ni tan genuina garantía de la libertad como el radicalismo transformado. ¿Cuál es, pues, el encargo de ese tercer grupo?

Desprovisto de verdadera individualidad política, indefinido por una parte, y por otra parte insuficiente, sin idealidad en que informarse y sin tradición en que apoyarse, ecléctico y neutro, no es sino un personalismo fuertísimo, no puede ser sino un perturbador ageno, no tiene más misión sino la de constituir como una demagogía blanca. Suprimid la doctrina, que con razon los progresistas democráticos reclaman como de su pertenencia; suprimid el procedimiento, que con razon reivindican los constitucionales como suyo; suprimid su influencia sobre las masas, que es ninguna, y suprimid su influencia sobre las clases me-

dias, que es poco menos que nula, ¿qué le queda en limpio?

Un hombre, un nombre. Hé ahí todo.

Por preclaro que sea el uso, por insignie que el otro sea, un hombre, y un nombre á secas, no bastan á producir en el organismo viviente de las sociedades sino una de dos cosas: ó un cenáculo ó una bandera; para lo primero le faltan fé en la luz y la luz de la fé que irradia esa buena nueva llamada la democracia; para lo segundo le falta energía que dome los caracteres enteros y bajos caracteres que formen el sedimento permanente de la cohorte.

Por consecuencia, ese tercer grupo, llamado posibilista por los más, gubernamentalista por muchos, castalarista por los menos, aunque tal es en verdad su verdadero nombre, está condenado á disolución espontánea ó á rectificación inevitable. Apenas la contemporánea palingsenia democrática háyase consumado en nuestra patria, cuando comenzará su movimiento disyuntivo y evolutivo. De ahí la eterna cruzada de *El Globo* contra la concentración de las fuerzas y contra la reorganización de los elementos que empieza dichosamente á operarse.

Hechos políticos.

Otra y van mill

Nos dice nuestro corresponsal:

«Continúa la falsificación de carpetas.

Ayer se presentó una al cobro en la dirección general de la Denda, que ha sido hoy remitida al juzgado que entiende en la causa que se instruye con motivo de las descubiertas anteriormente.»

¡Eche usted falsificaciones! Así como cada época tiene su denominacion en la historia, la presente va á ser denominada, *la época de las inmoralidades administrativas.*

Realmente es en lo que más se distingue.

De nuestro apreciable colega *El Tribuno*:

«Los que violaron y violan el derecho, y desconocen la justicia, y atacan la moral é infaman la verdad con sus imposturas, los conservadores, en una palabra, mojaron anteayer la pluma en lodo, y salpicando en el papel borraron un artículo en la forma... ¿por qué no decirlo?... tabernario.

El artículo iba encaminado contra la democracia; quizá hubiera hecho impresion á haberle publicado otro periódico, pero apareció en *El Diario Español* y su efecto fué nulo.

Es natural; ¿de qué podrá acusar á nadie *El Diario Español*?

A nosotros, que leímos el artículo á que nuestro colega se refiere, nos causó buenisima impresion.—Cuando se escribe así, digimos, contra la democracia, el imperio de la democracia se aproxima.

Por eso no quisimos hacernos cargo del artículo de *El Diario Español*, prefiriendo verle contestado dentro de poco por el mismo colega, en la fundada suposicion de que así que triunfe la democracia, volverá á ser democrata, como ya lo fué *in illo tempore.*

La siguiente noticia es de nuestro corresponsal de Madrid:

Dícese que el miércoles de la semana próxima, en que todos los ministros se encontrarán en Madrid, habrá Consejo bajo la presidencia del rey, en el cual parece se tratará de asuntos de importancia.

El ministro de la Guerra llevará algunos de los proyectos que tiene entre manos, y de que he dado á V. conocimiento no hace muchos días.

No aventuraré nada si le digo que en dicho Consejo no ocurrirá nada de crisis.

Esta está aplazada para más adelante, digan lo que quieran en contrario varios periódicos madrileños.

No será por los deseos del señor Silveira, que tiene verdadera impaciencia de que Orvino y Torneo dimitan, ó que sean dimitidos en caso de necesidad.

A esto habrá que recurrir al último, pues aquellos dos veteranos del poder parece que no entienden de indirectas.

El presidente del Consejo se encargará del despacho del ministerio de Marina durante la ausencia de Pavia.

El ilustre pacificador es un verdadero genio y con la misma facilidad que dirige una batalla, anda en negociaciones diplomáticas, oficio de presidente del Consejo, pronuncia discursos ó se encarga de un ministerio de Marina.

—No hay que darle vueltas: el héroe de Sa-

gunto es un estuche, y como vulgarmente se dice, sirve lo mismo para un fregado que para un barrido. En aquella cabeza hay de todo; debe ser otra farmacia del doctor Garrido.

Sin embargo de esto, todavía creeran algunos descontentadizos que es mucha la osadía de Martínez Campos el intentar hacer política propia.

Una anciana pensionista, que solo cuenta para vivir con una miserable pension mal pagada, solicitó se la diera de baja en la administración de Madrid, pues deseaba cobrar en Cuenca.

Hace quince meses que presentó la solicitud perfectamente documentada, y el mismo tiempo que se está jugando con la miseria de la respetable anciana, que no puede cobrar un cuarto ni en una ni en otra parte.

Después dirán los ministeriales que la oposición se ve obligada á inventar cuentos para combatir al gobierno. Para esto, basta con tomar noticias de todo lo que ocurre, y publicárselas en saco, pues ellas son más elocuentes que cuanto nosotros pudiéramos decir.

¿Quiénes son aquí los verdaderos demagogos?

Un periódico carlista dice que está muy acostumbrado á las osadías de los revolucionarios.

Más vale así; porque, de lo contrario, á no suicidarse ó reventar, tendría que sufrir muchos accesos de bilis.

A lo que nosotros no podemos acostumbrarnos nunca, es á los horrendos crímenes que cometen los carlistas cuando se lanzan al campo á defender—según dicen—la religion cristiana.

A esto no pueden acostumbrarse más que los neos.

Han circulado noticias en Madrid de que el general Jovellar llegará en breve á dicha capital, y de que no será difícil que regrese á Cuba el actual presidente del Consejo de ministros.

El Mundo Político dice que sería sensible que esto se realizara, porque sería señal de que las cosas de Cuba tomaban un aspecto demasiado grave.

Creemos prudente hacer caso omiso de algunas noticias que en su carta de ayer nos trasmite nuestro corresponsal de Madrid, porque de seguro experimentaríamos algun tropiezo en la fiscalía.

Se habla del aumento de las fuerzas que guarnecen nuestras posesiones de Africa.

Se supone que la plaza de Ceuta, por ejemplo, recibirá catorce batallones de refuerzo.

¿Qué se proyecta? ¿Quiere el duque de Tetuan renovar las glorias de su título, ó trata el general de hacer política napoleónica?

¿Quién pagará los vidrios rotos? Esto es lo que sabemos fijamente: el país.

En esto no habrá nada que extrañar, porque al país le toca siempre pagar todas las bromas y todas las genialidades conservadoras.

¡Pobre país!

Habla *El Fenix*:

El Tribuno titula así uno de los artículos de su número de hoy:

«La Revolución vive.»

Desgraciadamente es verdad. Pero, ¿cuándo podrá España gritar con igual fundamento: «La revolución ha muerto?»

Comentario de *La Democracia*:

«¿Para qué? ¿Sin duda para que *El Fenix* tenga ocasion de cobrar los derechos de sepelio de la revolucion, y vivir más á sus anchas?

Pues espere sentado el colega ultramontano que la revolucion, aunque enferma, todavía no está desahuciada.»

¿Qué va á estar desahuciada? Aunque es una señora á quien han maltratado mucho sus enemigos de siempre y otros falsos amigos, no corre riesgo de sucumbir; hay mucha vida en aquella naturaleza: ya verá *El Fenix* como remoja la enferma así que tome los aires puros de la playa, como han dispuesto sus médicos de cabecera.

¡Ya escampa y llovia gajojarros!

Anoche recibimos del gobierno civil de esta provincia, el siguiente volante:

«Sr. Director de *LA VOZ MONTAÑESA*:

Los números 187 y 188 del periódico *La Union*, correspondientes á los días 12 y 13 del actual, han sido denunciados, habiéndose

mandado secuestrar los ejemplares.

Lo que comunico á V. para su conocimiento y efectos oportunos.—Santander 14 de Agosto de 1879.—*Villalba*.

¡No se ha desatado mala tempestad contra nuestro queridísimo colega.

Apenas acaba de ser condenado á veinte días de suspension, le denuncian por *partida doble*.

¡Animo, caro colega, que en medio de todo, esta persecucion tenaz por parte del gobierno, algo bueno significa!

El Mundo Político llega al número 269 de sus sueltos sobre la suscripcion á favor de las familias de los naufragos del Cantábrico.

Dice así nuestro colega, en romance:

«Señor Silveira, por Dios—y en nombre de la moral—mande publicar las cuentas—y los datos sin tardar—de todo lo recaudado—y lo repartido ya.—Solo á picos y remiendos—conseguiamos recabar—lo que en razon y en justicia—reclamamos, y en verdad,—que esto va siendo pesado—por no decir algo más.»

Se queja usted, señor *Mundo*—de la poca actividad—que en publicar esas cuentas—ha llegado usted á observar,—y eso que confiesa usted—que ha recabado algo ya,—aunque paulatinamente,—á fuerza de reclamar.—¿Y qué diremos nosotros—que en la cuestion inmoral—de las huérfanas de Búrgos—no podemos alcanzar—que nadie nos diga dónde—se oculta su capital?—Nosotros erre que erre,—preguntando sin cesar,—y siempre á oscuras. ¡A oscuras!—¿Ve usted qué fatalidad?

Fáciles son las erratas en cuestion de imprenta, pero la siguiente de *El Diario Español* es imperdonable:

«La *Gaceta* de hoy publica telegramas de pésame por el fallecimiento de S. A. R. la princesa de Asturias.»

Erratas de tal calibre no se comprenden en periódicos como *El Diario*; y de haber sido otro de otro color el que la cometiera, acaso por este descuido tuviera que habérsela con el tribunal de imprenta.

De todas suertes, más cuidado otra vez, caro cofrade.

Varios periódicos se lamentan de la gran abundancia de pordioseros que existen en las capitales en que aquellos respectivamente se publican.

Las mismas lamentaciones, exactamente las mismas, pudiéramos hacer aquí, donde no es posible salir á la calle sin verse asaltado por hombres, mujeres y niños que imploran la caridad pública.

Al paso que las cosas llevan, se nos antoja que muy pronto, no quedará un solo pordiosero, porque todos los españoles iremos poco á poco ingresando por necesidad en la cofradía y entonces ya no habrá á quien pedir; nos concretaremos á repartirnos tranquilamente el hambre como buenos hermanos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 13 de Agosto de 1879.

Muy señor mio: Estoy de acuerdo con el juicio que forma un periódico de la mañana sobre el trabajo periodístico que hizo anteayer *El Diario Español*. Negar al general Martínez Campos la dirección ó jefatura del partido liberal-conservador, es un punto tan trillado que no merece los honores de la más pequeña consideracion, partido formado por el señor Cánovas y al cual dijo estar afiliado el general á los pocos días de su exaltacion al poder; el antiguo órgano de la union liberal es lógico al recordar á los olvidadizos afirmaciones hechas en momentos muy solemnes.

La gravedad de la cosa no está en las palabras; estaría aquí, y en todo caso, en las intenciones. ¿Cuáles han sido en el caso presente las de *El Diario Español*? ¿Tenia necesidad de recordar lo que de todo el mundo era sabido? No ciertamente, y de aquí inferiria, si en el terreno de las intenciones pudiera penetrarse, que las del colega van encaminadas á mortificar al general para ensalzar al señor Cánovas, cuya personalidad quisiera poner ante todo y sobre todo.

De ser así, el recuerdo ya no es por el simple placer de hacer resaltar la lógica; puede entrar por mucho el agradecimiento, y en este caso solo cabe discutir si es oportuno ofender, siquiera sea indirectamente, y en la persona de su jefe, á un gobierno del que se siguen recibiendo todo linaje de consideraciones y mercedes. *El Diario Español* podrá alegar que cuenta con servicios y méritos propios para

brillar, de igual modo que en la pasada, en la presente situación. Será así, no lo discuto, por más que su historia adolezca de algunos defectillos; pero, cuando menos, hay que acusar su proceder de poco comedido y nada favorable a la cohesión de un partido, que de todo necesita para aparentar un grupo más ó menos respetable. Es, en definitiva, un caso de conciencia, y sobre que la experiencia nos demuestra lo muy elástica que la tienen los conservadores, de sobra sabemos la más elástica todavía que atesora *El Diario Español*.

Más graves y significativas que esas serían las resultancias que sacarían del hecho otros colegas que pasan por tan ministeriales como *El Diario Español*. Poner, por ejemplo, el veto al general como presidente del Consejo supone una ingerencia demasiado curiosa y un protectorado que haría escaso honor á los mismos; que lo prestan dado que el general Martínez Campos ha contribuido tanto ó más que nadie; primero á que Cánovas fuera poder, y segundo á que pudiera desenvolverse libremente y á sus anchas elaborando ese partido conservador liberal de que tanto se envanece con él sus órganos oficiosos.

Enhorabuena que *La Epoca*, haciendo uso de su relativa independencia, lo cual no quita que el general sea su oráculo, se decida por la no intervención en los asuntos europeos, ni en los que atañen al imperio de Marruecos; que no abraja ciertamente, según mis autorizadas noticias en este punto, sentimientos de hostilidad hacia nosotros. Esas son opiniones que, en el mero hecho de reconocerse honradas, hay que respetarlas sean ó no favorables á nuestro honor é intereses; á lo más podrán tacharse de erradas; pero como en ellas resplandece siempre el patriotismo, la educación exige que se le guarden todo linaje de consideraciones.

Lo raro, lo anómalo del caso es que otros conservadores quieran imponer al general opiniones parecidas á las de *La Epoca*. ¿A título de qué? ¿Es que se trata, no solo de anular al general, si que de ponerle en ridículo haciéndole un maniquí del Sr. Cánovas? ¿Y no temen en tal caso que el presidente del Consejo salga con alguna de sus genialidades? A este paso se vería el general imposibilitado de tener la más pequeña iniciativa, y más, mucho más de realizar uno de sus predilectos ideales, cual es la instalación en Ceuta de una capitania general á fin de dar brillo y nombre á las armas españolas en la frontera marroquí. No; eso sería demasiado, y creo, por consiguiente, que el general sabrá prescindir de todo para mostrar en la ocasión presente que son sus amigos los que deben seguirle, no él á sus amigos.

Yo considero de alguna significación y trascendencia la instalación de la capitania general en Ceuta, y no ciertamente por los motivos que alegan algunos periódicos de París, muy alarmados por la noticia, si que por otras causas que se me figura no son del dominio público. Revestirán, sin embargo, si se confirma la otra noticia según la cual el general Martínez Campos abraja también el propósito de mandar á Tánger algunos oficiales de estado mayor á fin de que se enteren de las condiciones de la plaza y demás circunstancias. Ni nuestra situación interior ni nuestros recursos nos permiten ciertos alardes; pero las medidas que deo apuntadas son prudentes, y como prudentes, aceptables. La jefatura de Cánovas nada tiene que ver con esta cuestión concreta.

Por lo demás, en los círculos políticos sigue asegurándose que habrá legislatura, y legislatura larga en Octubre para discutir, con el matrimonio régio, los presupuestos y las reformas de Cuba, y ya se añade con tal motivo que los húsares están preparando las espuelas para librar la primera batalla.

¡Aquí de los valientes!—F.

Noticias.

Después de muy larga ausencia, se encuentra en esta ciudad el distinguido publicista montañés D. Pascual Riesgo.

Terminadas en Torrelavega las obras para la traza de aguas á aquella villa, se han hecho ya las pruebas generales, observándose, con satisfacción de todo el vecindario, que los caños hechos de la fuente de la Ribera arrojan triple cantidad de agua que anteriormente, con la ventajosa diferencia de ir ahora conducida por la magnífica cañería de hierro colado, fabricada y colocada por los señores Colongues, á quienes felicitamos por el excelente resultado de sus trabajos.

¿Cuándo llegará el deseado día en que podamos anunciar que están terminadas las obras de la traza de aguas á Santander?

Al paso que van las cosas, ni nuestros tatarinetos podrán tener esta satisfacción.

Dice nuestro estimado colega local *El Aviso*:

«En la sesión celebrada hoy en el ayuntamiento, quedó sobre la mesa una proposición de D. Manuel Cacho para que se instalen de seis á ocho faroles, con alumbrado de petróleo, desde el sitio denominado *El Cañon*, en el

Sardinero, hasta el establecimiento balneario de la Magdalena.

Nos parece justa y oportuna la proposición del señor Cacho.»

Y á nosotros también. No hay razón para que un punto tan importante como el de los baños de la Magdalena, donde es grande la colonia de forasteros que allí reside, carezca del alumbrado necesario por incuria municipal.

Creemos que la proposición del señor Cacho será aprobada y lo celebraremos mucho.

Actualmente se produce un fenómeno no observado nunca en un pozo de las hulleras de Dux, cubierto por el agua. Según la *Gaceta de Voss*, en el fondo de dicho pozo se observa desde principio de año un movimiento de flujo y reflujo regular como en las orillas del Océano. Las academias de Berlín y de Viena estudian con interés este fenómeno.

El domingo tocó en Algeciras el vapor *Guadiana*, é inmediatamente se dirigió el capitán del buque á las autoridades para formular ante ellos la correspondiente protesta, á consecuencia de haber intentado suicidarse uno de los pasajeros que iban á bordo.

Como este era súbdito italiano, se dió conocimiento al cónsul de aquel país, el cual pidió que el referido pasajero fuera mandado al hospital, accediendo á ello el comandante de marina; pero no obstante las precauciones que se tomaron, el italiano logró fagarse y anduvo recorriendo las calles de la población con un largo cuchillo en la mano, produciendo la alarma que es consiguiente, sin que los agentes de la autoridad pudieran darle alcance hasta las doce y media de la noche, encontrándole en el puente llamado del Saladillo con una profunda herida en la garganta. El juzgado entiende en el asunto.

En una calle de Sevilla asesinó un caballero el lunes á la señora Sanchez Castilla, artista de la compañía de zarzuela que funciona en el teatro Eslava de aquella ciudad, disparando sobre ella dos tiros de revolver. Después se disparó á sí mismo los tiros que aun le quedaban, cayendo sin esperanzas de vida. El agresor-suicida era pretendiente de aquella desgraciada joven.

No sabemos si la mencionada artista tendría algun parentesco con el distinguido primer actor cómico que actúa en este teatro y que lleva los mismos apellidos que aquella infortunada señora.

La «*Russia Viedomosk*» de Moscú, publica los siguientes horribles detalles del suicidio del nihilista Somoff:

«Durante la noche, Somoff consiguió poner sobre la cama un barreño, levantándole con los dientes, por tener los brazos atados. De pié en este, cogió, también con los dientes, la lámpara y sacó la mecha, hasta que produjo una llama de gran intensidad.

Se colocó de manera que el fuego le diese en la parte posterior del cuello, y así permaneció hasta producirse una quemadura que le causó la muerte á la mañana siguiente. Los médicos han declarado que Somoff no estaba loco.»

Los apreciables jóvenes que forman parte del orfeón titulado *La Sirena*, y que tantos elogios han merecido de las personas que han tenido ocasión de conocer sus adelantos musicales, ejecutarán el sábado en el Sardinero las siguientes piezas de su bonito repertorio:

- 1.ª *La Aurora*, (música de Reventos.)
- 2.ª *Barcarola*, (música de R. Taboada.)
- 3.ª *La Verbena*, (música de Fernando Garmendia.)
- 4.ª *Tango La Fuchsina*, (música del mismo.)

Esta novedad atraerá indudablemente gran concurrencia á la velada de la citada noche, que promete ser tan brillante y animada como la del domingo pasado.

Se trata, según hemos oido, de obtener la correspondiente autorización para correr en el Sardinero un novillo enmaromado mañana por la tarde, si la empresa de la plaza de Toros cede alguno de los que resultan sobrantes.

El *Daily News* publica despachos del Cabo de Buena Esperanza anunciando que sir Garnet Wolseley ha puesto á precio la cabeza de Citiwayo, ofreciendo por ella 1.000 cabezas de ganado y excitando por medio de un agente á Oham, hermano del rey de los zulús, para que opte al premio, dándole muerte ó entregándole á los ingleses.

El mismo periódico inglés califica de infame esta política, aunque dice que las necesidades de la situación la hacen inevitable.

También á nosotros nos merece igual calificación dicha conducta, con la diferencia de que no vemos que la haga inevitable ni que la justifique ningún motivo.

El gobernador de Valladolid ha dispuesto no conceder licencias para dar corridas de novillos á los ayuntamientos que aparezcan como deudores á la Hacienda por contribuciones, cualquiera que sea el concepto.

No deja de ser ingenioso el medio de que los ayuntamientos paguen á la Hacienda, porque, á trueque de tener novillos, serán capaces algunos de vender hasta el sello de la corporación para pagar sus descubiertos.

El temporal señalado el martes ha llegado á las islas Británicas, y su influencia ha producido lluvias y violentas tempestades en aquellos mares, como también en Francia y Bélgica. Pero en breve se presentará otro de mayor fuerza y extensión que exista en el Océano, á juzgar por el considerable descenso de la presión en toda la Península, que ha producido algunas lluvias.

Aquí nada se ha observado aun que pueda indicar la proximidad de una borrasca.

Ya nos anuncian los periódicos de Madrid el nombre del personaje que publicó como suya una obra literaria original de un modesto escritor.

Se llama D. Carlos Gutiérrez, y ha sido representante de varias repúblicas americanas. La obra referida se titula *Fray Bartolomé de las Casas*, y su verdadero autor es el señor Silva Ferro, secretario particular que fué de aquel.

¡Se ha lucido el Sr. Gutiérrez por querer engañar con plumas ajenas!

Un despacho de Nancy anuncia que han sido descubiertos los presuntos autores del descarrilamiento de Kenilly. Según parece, son dos sujetos antiguos empleados de la compañía, despedidos por su mala conducta, los que han llevado á cabo tan criminal atentado para vengarse de la misma.

Se ha abierto en Zurich un establecimiento de un nuevo género: una taberna á estilo de la Edad Media, situada en un subterráneo. Las paredes están adornadas con pinturas é inscripciones antiguas. El pan, el tabaco y las pipas se hallan sobre las mesas á disposición del público; los fósforos han sido sustituidos por eslabones y yemas; en lugar de periódicos, se facilitan crónicas de los siglos XVI, XVII y XVIII, y, finalmente, las sillas son de madera esculpida, perteneciendo en su mayor parte á los siglos XIII y XIV.

Noches pasadas fué robada la casa del cura párroco de Bervio, provincia de Palencia. Los ladrones, después de haber maltratado y apaleado á aquel sacerdote, le robaron algunas alhajas y el dinero que tenía. Terminado este acto vandálico, escalaron otra casa donde practicaron otro robo. Al tener conocimiento de estos hechos la guardia civil de aquel puesto, tomó sus medidas, y al segundo día fueron capturados tres hombres como presuntos autores de los delitos mencionados.

Con motivo de la prisión verificada en la persona de D. Lázaro Maroto, dueño de la imprenta de la calle del Lavapiés, núm. 16, donde se tiraba el periódico clandestino *El Vigía*, se ha repuesto al estado de sumario la causa instruida contra los autores de dicho delito, y por el cual se prendieron hace tiempo varias personas.

La detención del citado Maroto se verificó á las nueve de la mañana, en su propia casa y en los momentos en que se entregaba al sueño.

En atención á la festividad de hoy, que es una de las más señaladas del año, mañana no se publicará *LA VOZ MONTAÑESA*.

Pasado mañana, domingo, publicaremos la revista de los toros.

Superioridad de los dentífricos.—Infinitos productos se conocen que indebidamente se engalanan con el título de dentífricos; pero realmente son rarísimos los que merecen tal título y menos que cuenten con el aprecio del público. Diplomas del *Licor del Polo de Orive*, nueve años de robusta existencia, venta progresivamente creciente (frascos 100.000 en 1878). Usado una vez por el más descreído, cuenta el *Licor del Polo* con un nuevo apologeta, con un gran campeón de gratuita propaganda. Premiado en cuantas exposiciones se ha presentado, que hasta la fecha son 6. Único dentífrico español premiado en la última exposición de París. Recomendado espontáneamente y usado, previo el pago, por los más célebres médicos de las primeras capitales de España, (prueba palpable del desinterés y justicia de la recomendación) después de haber reconocido la superioridad de este producto nacional. Proclamado como el mejor por todos los autores de todos los dentífricos conocidos (justa recompensa al mérito) pues nadie, después de un año, ha aceptado el reto del *Licor del Polo*, publicado en todos los periódicos españoles y varios del extranjero. Economía sin competencia, 6 reales un frasco que dura dos meses de uso diario, preservativo. Calma con seguridad los dolores de muelas é infaliblemente los preserva, así como todos los padecimientos de la dentadura y encías. Exíjase *Licor del Polo de Orive*, Bilbao, de relieve en el cristal; *Farmacia de Orive*, Bilbao, en la cápsula blanca que cubre el tapon y S. Orive en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello, sin esto todas son falsificaciones. Véndese en todos sitios, Bilbao, Ascao, 7; Santander, Rodríguez Jimenez y Corpas; Reinoso, Diez; Torrelavega, Medina; San Vicente de la Barquera, Rincon; Llanes, Merino. 15

Pacotilla.

Señor Eco: Otra vez su pluma pone, con un *sprit* que Dios le galardone, sus puntos contra mí sobre el papel

en un suelto que tiene mucho agua. Insiste usted, está claro, con buen fin, en que soy de la empresa *paladin*; que á eso obliga la bécica misión de ser de la alcaldía *paladin*.

¡Que por la empresa yo saqué la cara y que hablé sin que nadie me pinchara! ¡Lo ha dicho usted para que yo me ria! ¡Ay qué memoria tiene usted, alma mía! ¡No se acuerda usted ya que usted escribió con referencia á lo que dije yo?

¿O qué quería usted, luz de mis ojos, que sufriera, en silencio, sus enojos por haber dicho yo ó el *tío Calores* que algunos toros eran superiores? ¡No contestar á guasa tan graciosa! ¡Vamos, hombre, que tiene usted unas cosas!

Usted sí que tras tanto divagar se ha quedado, por fin, sin contestar mi opinión admitiendo, en consecuencia, *sobre deberes de la presidencia!*

Ahora dígame usted, en vista de esto, si no es verdad que se salió del tiesto. El asunto interesa y es muy hondo. Conque no hay que cejar. ¡Venga otro fondo!

Pero antes de meterse en tales luchas ¡lo mejor es que tome usted unas duchas! Si la cuestión, con ánimo sereno, usted quiere llevar á otro terreno, sin miedo que rehuya ó que me esconda, llámeme usted al terreno... de la fonda!

Un pastor de Siets Aguas cogió un lagarto de tres colas.

Y un propietario del pueblo adquirió el lagarto en permuta de un hermoso viñedo, justipreciado en 2.000 rs.

¿A que no saben ustedes por qué adquirió el propietario el reptil?

Porque tiene la creencia de que, colocado un animal de estas condiciones sobre una extensa capa de harina, empieza á hacer números con las tres colas, dejando marcado el que ha de salir con el premio mayor de la lotería. Que los lagartos tienen la virtud de proporcionar dinero, es indudable.

Y si no, que lo diga el pastor!

En cuanto al otro, el que dió los 2.000 reales, merecía haber nacido también con tres colas, como el lagarto, para hacer números de harina.

Dice *El Diario Español* que no hay motivo para que el baron de Covadonga dimita un cargo que desempeña á satisfacción del gobierno.

Y de los fabricantes de alpargatas.

Porque supongo yo que el baron de Covadonga gastará muchos pares de alpargatas, dada su afición á recorrer kilómetros á pié andando.

Han robado sin chistar el Tesoro marroquí.

Sobre este particular estamos mejor que allí, porque lo que es el de aquí nadie lo puede robar, pues no hay un maravedí.

Un periódico conservador publica un programa que empieza de este modo:

«En este momento siento fatigazos y caulebes; es que llega el ministro de...» etc.

Esto me a hecho recordar una comedia que dice la dama:

—Oigo tratar un caballo. (Se asoma al balcón.) ¡Cielos! ¡Mi marido!

El *Siglo* propone que los reyes de España se llamen *emperadores*.

Antes de emitir mi opinión sobre este particular, consultaré con el señor Presmanes.

Ha muerto *El Eco Montañés* de Torrelavega.

Oracion fúnebre: ¡Oh Sanna!

TRIENAVIA PARTICULAR

LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 15 (1-45 m.)

Anoche salió el ministro de Marina con dirección á esa capital.

Martínez campos se encarga de sustituirle interinamente.

El día 22 visitará el rey la frontera francesa, y á fin de mes regresará á la Granja.

Las Cortes reanudarán sus sesiones á mediados de Octubre.

Obligaciones de Banco y Tesoro serie exterior..... faltan.
Cambio sobre Londres..... 47-40.
Cambio sobre París..... 4-96.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 14.
Renta perpetua interior del 3 por 100..... 15-42 1/2.
Renta perpetua exterior del 3 por 100. Pequeños..... 00-00.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and fragments of text.

Duda amortizable con intereses de 2 por 100 interior...	00-80.
Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emision...	94-05.
Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior...	98-70.
Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas...	97-45.
Obligaciones generales de ferro-carriles de 2.000 reales...	31-50.

BOLSA DE PARIS.—DIA 14.

Por 100 francés...	82-80.
Interior español...	14 15/16.
Interior...	
Obligaciones Cuba...	
Amortizable...	36 3/4.
Consolidado inglés...	97 7/16.

JUNTA SINDICAL DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotizacion oficial del dia de la fecha.
 Valladolid, 8 div., 3/16 daño.
 Santander 14 Agosto 1879.—El Adjunto de turno, Marcelino Cantolla.

SECCION MARITIMA. BUQUES ENTRADOS.

Vapor Molina, 457 ts., c. Vinjoy, de Liverpool con 570 sacos maiz a los Sres. Ruiz Ferrera y compañía; 1.100 id. id. a D. Gabriel C. Cires; 600 id. id. a los Sres. Cañal Vigil y hermanos; 600 id. id. a la señora viuda de Garcia Gomez; 500 id. id. a los Sres. Espina y Gonzalez; 200 id. id. a D. R. Videz; 100 id. id. a D. L. Carreras y compañía; 50 cajas jabon a D. J. C. Bustamante; 96 bultos drogueria a D. R. Isasi; 20 id. camas, quincalla, y otros a los Sres. Wierna y Fernandez; 5 id. tejidos a D. J. M. Zorrilla; 5 id. id. a D. R. M. Rodrigo; 4 id. ferreteria a D. F. Larranaga; y otros para varios.

Vapor Cifuentes, 721 ts., c. Menendez, de Gijon con 934 sacos cacao a los Sres. Bustamante y Gallo; 148 bultos hierro y otros a D. M. Cabrero; 80 id. mármol a D. A. Carretero, y otros para varios.

Patache Ramona, 32 ts., c. Surez; de Gijon con 6.120 kilogramos carbon a la orden.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Vizcaino-Montañés, 184 ts., c. Zaragoza, para Bilbao con cacao, jabon, aceite y otros efectos.

Polacra-goleta Petra Eulalia, 56 ts., capitán Olasica, para Zumaya con aguardiente, bacalao y sacos vacíos.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa barina de salud, de DU BARRY, de Londres, la REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, hemias, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castletuart, de duques de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord

Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wurzer.

Cura núm. 63.476.—Sr. F. Comparet, presbitero, de diezochos años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cura núm. 49.522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioracion más completa, de parálisis de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.422.—El Sr. Doctor F. W. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion a la linica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos a la *Revalenta Du Barry*.—La criatura a la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian a la dieta mejor entendida, a los cuidados de dos nodrizas y a todo tratamiento del arte médico. La *Revalenta* hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la *Revalenta* han obtenido e mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales, y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Santander: Nemesio Cargal, Farmacéutico, calle Hernán Cortés, 1.—Bernardo Corpas, Farmacéutico, calle de San Francisco.—Saro y Quintanilla, Drogueria, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

531.

Millares de dolientes opulentos, rodeados de todos los faustos de la vida, gustosamente cambiarian su estado con los robustos hijos e hijas del trabajo, que administran sus necesidades. ¿De qué sirven las riquezas a la victima de escrófula, de mal del hígado crónico, ó de cualquier otra de las enfermedades externas que acortan la vida y hacen miserable la existencia? De nada absolutamente. Echad fuera, pues, esos males y tormentos por medio de la Zarparrilla de Bristol. No hay cosa más fácil. El antidoto es agradable, el alivio cierto, rápido y permanente. Ninguna mancha en la sangre puede resistir a la operacion purificadora de este infalible desinfectante vegetal.

Anuncio.

Con motivo de no presentarse los interesados oportunamente en las oficinas del depósito de Ultramar de Santander a cobrar las asignaciones que les tienen señaladas a sus familias los jefes, oficiales e individuos de tropa que sirven en los ejércitos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, y en particular aquellos que efectuan el cobro personalmente lo cual causa a esta dependencia grave trastorno en las operaciones de caja a que dan lugar esta clase de pagos; y atendiendo sin embargo a que la mayoría de los perceptores residen fuera de esta capital, se hace saber por medio de este anuncio, que en lo sucesivo se publicará en los periódicos de esta localidad el día y horas que da principio el pago por dichas oficinas, terminándose este a los ocho dias precisamente, quedando sin cobrar todo aquel que se presente despues de terminado el plazo, lo que podrá efectuar si se presenta oportunamente y no hay para ello orden al contrario, al mes siguiente que se anuncie el nuevo pago; entendiéndose siempre que se ha de hacer la presentacion dentro de los dias y horas hábiles para verificarlo.

Santander 14 de Agosto de 1879.—El T. C. Comandante Jefe, Eduardo Gazquez.

J. Valdes, dentista americana, no, se ofrece en todo lo concerniente a su profesion.

Calderon, 17, 2.º, de diez a cuatro. 4-1

Ama de cria.

Se ofrece para en casa de los padres. Ruamayor, 28, principal, informarán. 6-2

Se necesita un contraamaestre para la fábrica de tejidos situada en San Martin. Los aspirantes a esta plaza, pueden dirigirse a la misma fábrica. 8-1

GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO
 DE
AGUAS SULFUROSAS TERMALES
 DE
ALCEDA
 PROVINCIA DE SANTANDER

El más concurrido de cuantos existen en España, el manantial más abundante y prodigioso de cuantos ha descubierto la ciencia moderna.

El establecimiento está montado a la altura de los mejores de su clase y con todos los aparatos que hoy exige la hidroterapia moderna; magnificas bañeras de MARMOL, otras de azulejos para las clases menos acomodadas, baños corrientes, naturales, calientes; duchas de todas clases, chorros pulverizadores, baños de lluvia, espaciosos salones encima de los depósitos, para inhalaciones de gases, grandes pisanas, magnificas galerias perfectamente cerradas para pasear los bañistas despues de tomar las aguas, cuanto puede necesitarse, en fin, para el mejor aprovechamiento de las mismas.

Las virtudes de estas aguas son de excelentes resultados contra las enfermedades de la piel; contra los padecimientos escrofulosos y especialmente en las oftalmias de este género; contra las afecciones faringo-laringeas, catarros bronco-pulmonales, asma y otras molestias del aparato respiratorio. Son de una accion especial contra la dispepsia y otros padecimientos del estómago y órgano del aparato digestivo; así como tambien contra los infartos de la matriz y diferentes padecimientos del aparato sexual, y en las molestias propias de las épocas críticas de la mujer; finalmente, son notables sus virtudes contra el reumatismo, gota y la litiasis, etc., etc., etc.

En vista de la grande afluencia siempre creciente de bañistas, que buscando la curacion positiva a sus dolencias concurre a estas salubres aguas, no ha perdonado el propietario medio, ni sacrificio alguno a fin de proveer de los aparatos más modernos exigidos por la ciencia.

Para mayor comodidad y bienestar del bañista se ha inaugurado el año último un magnifico HOTEL bajo la direccion del conocido industrial D. ALEJANDRO SANJULIAN, el que no ha perdonado gasto, ni sacrificio alguno a fin de llevar el establecimiento al nivel de los mejores, no solo de España, sino del extranjero.

Lujosas habitaciones de primer orden para familias, con cuantas comodidades son apetecibles, espaciosos salones de recreo, tresillo, billar, capilla y una magnifica galeria que une con el establecimiento balneario, a fin de proporcionar a los que se hospeden en esta fonda la gran comodidad de no tener que salir de la misma para tomar las aguas ni los baños, con preciosas vistas a los valles más amenos de la Montaña.

Construido este edificio con elegancia, comodidad y esmero, como lo exigen las necesidades de la época, cuyas condiciones no reúne en manera alguna ninguno de los establecimientos de esta clase: su mesa confortable, elegante y esmerado servicio, nada dejan que desear, siendo sus precios económicos.

Para el buen cumplimiento y descanso del viajero hay una empresa de coches, de D. Manuel Rodil, en la estacion de Benedo, cuyos mayores llevan las iniciales del *Gran Hotel*. 30-13

Camas de hierro, última novedad, a precios de fábrica. Calderon, 27, almacén de hierros, frente al telégrafo. 30-12

Venta.

Se vende una casa frente a los talleres de maquinaria y fundicion de San Martin. En la misma casa informarán. 30-17

Afinador de pianos y armoniums
 San José, 3, duplicado, piso 3.º

LA CRUZ BLANCA
 SANTANDER
UNICA FABRICA
 DE
DOBLE-BOCK
 GROG AMERICANO
Cerveza fuerte
 LIMONADAS Y NARANJADAS GASEOSAS
 AGUA DE SELTZ
 a 75 céntimos de real sifon.
 Depósito en el Café Suizo a precios de fábrica.
 Expediciones a todos puntos.

DON MIGUEL RUANO DE LOS GALLARDOS, habilitado de las clases pasivas, activas de guerra, de Reemplazos y Estado mayor de Ejército y plazas, vive calle de San Francisco, número 11, principal, Santander.
 Agente de oficinas legalmente autorizado.

Un jeune homme français, ages de 23 années, parlant l'anglais et le français. Garçon de café, restaurant, hotel, de profesion. Demande un emploi dans une famille ou dans une établissement, muni de bons certificats. Adresse: Calle Santa Clara, 2, J. Fonard. 6-4

Sardinero.

Se alquilan en este delicioso sitio pisos amueblados y sin amueblar para toda la temporada de baños. El encargado de la galeria de los mismos, Sr. Sarrabia, dará razon.

Se traspasa

Una tienda de zapateria.—Darán razon en la calle del Arcillero, número 7, tienda.

NUEVO HOSPEDAJE
La Navarra

La dueña de la antigua y acreditada fonda «La Navarra», sita en el Sardinero, se ha trasladado al antiguo hotel de Coterillo, sito en la misma playa, donde recibirán sus numerosos favorecedores el esmerado trato que tiene acreditado en años anteriores.

Al Público.

La armeria de los señores Unzueta e hijos, que se hallaba situada en la Ribera, núm. 3, se trasladada a la calle del Puente, núm. 4.

En el mismo se acaba de recibir un buen surtido de toda clase de armas. Se reciben encargos, composuras, y visuterias y sedespachan toda clase de cartuchos.

DON ANDRÉS ALONSO CELADA
 ha fallecido.

Su desconsolada esposa, hijo, hermanos, su hermano político el ingeniero jefe de Caminos, Canales y Puertos de la Albufera (Islas Baleares), su sobrino don Enrique Waring de Celada, oficial del Estado Mayor del ejército inglés, sus primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conduccion del cadáver a las seis y media de esta tarde, desde la casa mortuoria, calle de Burgos, número 16, principal.

Impreso en la Imprenta de San Francisco de Asís.

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.
VAPORES - CORREOS FRANCESES

VILLE DE BREST

Capitan Traub.
SALDRA DE SANTANDER EL 22 DEL PRESENTE MES
Para San Thomas, Habana y Veracruz
Teniendo combinacion directa a la ida y a la vuelta en San Thomas
1.º Con Guadalupe, Martinica, Trinidad, Carúpano, Sucre (Cumaná), Guzman Blanco (Barcelona).
2.º Con San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Cabo Haitiano, Puerto Principe, Santiago de Cuba y Jamaica (Kingston).

SAINT SIMON

Capitan Durand Henri.
SALDRA DE SANTANDER EL 26 DEL PRESENTE MES
Para COLON (sin trasbordo)
con escalas en *Pointe à Pitre, Basse Terre, St. Pierre, Fort de France, La Guaira, Puerto Cabello, Curazao y Savanua.*
Teniendo combinacion directa en COLON (Panamá) con todos los puertos del Pacifico y América Central.

LAFAYETTE

Capitan Heliard.
Saldra de Santander del 7 al 9 del presente mes
Para San Nazario
procedente de *Veracruz, Habana, Cabo Haitiano y San Thomas.*

OLINDE RODRIGUES

Capitan Torlois.
Saldra de Santander del 16 al 18 del presente mes
Para Burdeos y el Havre
procedente de *Colon, Savanilla, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Fort de France, St. Pierre, Basse Terre, Pointe à Pitre.*

Nueva línea de Marsella á Colon-Panamá.

GADELOUPE

Capitan d'Hauterive.
SALDRA DE MARSELLA EL 14 DEL PRESENTE MES
De Barcelona el 15 y de Cádiz el 18
PARA COLON-PANAMA
con escalas en Santa Cruz de Tenerife, San Thomas, La Guaira y Puerto Cabello. Tocando á su regreso en Puerto-Cabello, La Guaira, Mayagüez, Ponce, San Thomas, y Marsella.
Teniendo combinacion directa, á la ida y á la vuelta, en Colon-Panamá con todos los puertos del Pacifico.

En esta línea se expenden pasajes á precio reducido para todos los puntos de las Antillas, Méjico, California y el Perú.
Notas. Los señores pasajeros que deseen embarcarse para la Habana y Veracruz, tendrán á bien dirigirse á esta agencia antes del 15 del corriente con el objeto de retener sus billetes.
Los señores embarcadores tendrán la bondad de pedir cabida antes del 5. Pasada esta fecha la agencia no garantiza el embarque.
Los registros se cerrarán la víspera de la llegada de los vapores.
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á los Sres. de *Strada y de Miranda*, agentes de la *Compañía General Trasatlántica*, Muelle 30.

HIERRO DIALIZADO AGUILAR

preferido por los médicos más eminentes para combatir la anemia, clorosis, debilidad, extenuacion, etc., á todos los otros ferruginos.
El hierro dializado se mantiene en disolucion sin tener ácido alguno que facilite tal estado.
El hierro dializado se encuentra en estado idéntico al que existe en los glóbulos rojos de la sangre.
El hierro dializado no es astringente, no produce cólicos ni restricciones, ni tiene los inconvenientes del hierro metálico y de sus sales. Es tolerado por los estómagos más delicados, absorbido y asimilado sin alteracion del jugo gástrico.
Precio de un frasco de lujo con estuche y cuenta-gotas, 3 pesetas.
Dulces de hierro dializado, bismuto y pepsina para la curacion de las irritaciones del estómago y del tubo digestivo.
Jarabe de hierro dializado.—Los mismos usos que el anterior, siendo agradable al paladar. Precio del frasco, 2'50 pesetas.—Véanse los prospectos.
Depósito central: Farmacia de Aguilar, Ramba del Centro, 37, Barcelona, y en las principales farmacias de España, América y Portugal.

Preparaciones Especiales

DE LANMAN Y KEMP, NUEVA YORK.



LA ZARZAPARRILLA

DE BRISTOL

El Gran Purificador de la Sangre.
Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de Escrófula, Ulceras Incubables, Perniciosas, Sífilis, Tumores, Erupciones Cutáneas Malignas; lo mismo que para toda afeccion que tenga su origen en la impureza de la Sangre ó Humores.
De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sras. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Prontas, seguras y suaves curaciones por la Homeopatía. Visitas y consultas á precios módicos. Calle del Puente, núm. 12, piso 3.º

Compañía Anglo-Americana.

VAPOR MEMPHIS

El día 20 de Agosto, á las doce de su mañana y en el consulado de S. M. Británica de esta ciudad, se rematará en pública subasta el vapor de hierro MEMPHIS, de 3.313 toneladas de cubida, en el estado y sitio donde se halla varado á la entrada de este puerto con la máquina, maquinillas y demás enséres que á bordo se encuentran.
La subasta se verificará con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Agencia General de la Compañía Anglo-Americana, calle de la Marina, núm. 22. Coruña 22 de Julio de 1879.—El Agente de la Compañía, Antonio Garcia Fuertes.

Se venden

Todas las herramientas, ollas, planchas y algunos materiales de estopa, brea y alquitran, perteneciente todo á un maestro carpintero de Rivera. En esta imprenta darán razon. 10-9

Vino legitimo

de las bodegas de D. N. Misa. Se vende en el arrabal de D. Andrés Lasso, Muelle. 31

Gran descubrimiento!!!

El que no quiera morir tísico que fume el sin rival en el mundo papel de caña de azúcar yodurado, que con orgullo podemos decir es el mejor de los papeles hasta hoy conocidos.
El que lo necesite como remedio para todas las enfermedades del aparato respiratorio, que lo pida del doble yodurado (consejo médico).
Depósito exclusivo en Santander: D. Eusebio Revilla, calle del Correo, Librería. al 40

Para Gijon y Coruña

Saldra de este puerto del 25 al 26 del corriente el vapor español

PROVENZAL

Su capitan D. Víctor de Urrutia. Admite carga á flete y pasajeros. Le despacha su consignatario don Miguel Lecuona, Muelle, número 7.

LIQUIDACION SOLO POR OCHO DIAS

PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

22-ARENAL-22 MADRID
SUCURSAL EN SANTANDER
14-Calle de la Blanca-14
Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un completo surtido de objetos de escritorio y artículos de novedad para regalos, á precios sumamente económicos, con el objeto de realizar las muchas existencias que tiene.

La Hofblondina

Célebres píldoras alemanas contra las afecciones nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento, impotencia. Con su uso muchas personas caducas por edad ó enfermedad están ejerciendo las funciones de la más robusta juventud.
Depósito para su venta: Botica de Sr. Vega, Plaza Vieja, número 4 Santander. 10 2s 9

LA MUJER

ESTUDIO CRÍTICO por E. Rodriguez Solís
El extraordinario éxito de esta obra, la que se han agotado en pocos meses tres primeras, nos obliga á publicar la cuarta edicion
Se vende en todas las librerías y en la del autor, Esgrima, 11, 3.º, Madrid. Precio Dos pesetas. en toda España.

6 rs. LICOR DEL POLO DE ORIVE 6 rs.

frasco. Premiado en 6 Exposiciones, y el único dentífrico español premiado en Paris, reconocidas que han sido por el Jurado, del que no ha formado parte España, las superiores cualidades de eficacia, belleza y economía de este inimitable dentífrico, aclamado por el mejor y más barato de Europa.
INFALIBLE PRESERVADOR DE TODO PADECIMIENTO ODONTÁLGICO
El que sufre de la boca, conocido este Licor, es porque quiere, pues usado una vez por dia, se impiden infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encías.
Millones de casos de infalible y feliz éxito, durante ocho años, despues de haber ensayado todos los dentífricos sin ningun resultado, lo acreditan con evidencia. Se convence al que lo duda, y por si lo dicho no bastase, más aun lo corrobora el silencio y temor de todos los autores de todos los dentífricos conocidos en el mundo á nuestro reto ó desafío, el cual sostenemos, ofreciendo una medalla de oro y 2.000 pesetas al vencedor, según puede verse en los periódicos bilbaínos de Junio del 78 y de la mayor parte de los españoles.
Depósito central: Farmacia de su autor, Bilbao, que descuenta al por mayor.—SANTANDER, farmacias de Rodriguez Gimenez y Corpas, Laredo, Zamarrillo.—Reinosa, Diez.—Torrelavega, Molino.—San Vicente de la Quera, Rincon, y en todas las provincias de España.
Sin las firmas ORIVE en la etiqueta y cuellos de los frascos ó inscripciones del Licor del Polo de Orive, Ascao, 7, Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula, no es legitimo el Licor.—Ojo!
Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries.
Desaparecen los más violentos con fuertes enjuagatorios ó Licor puro, según instruccion.—Luego el que tiene dolor de muelas es porque no conoce el Licor del Polo.

Agua de Loeches.—LA MARGARITA.

Estas aguas, premiadas con medalla en la Exposicion de Paris de 1878, están muy dadas hace ya veintiseis años y curan con facilidad, prontitud y radicalmente las erupciones, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de tomago, digestiones difíciles, infartos del higado, bazo y mesenterio, ictericia y regularizan la menstruacion: Botella y capsula con marca. Cada botella cuesta 4 rs. y 30 cuartos devolviendo el casco. Es el purgante más barato, suave y eficaz. El agua á medida es la que se toma.
Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Para informes Jardines, 15, bajos, Madrid.
venta en todas las farmacias y droguerías principales.

REUMA

Su pronta y radical curacion con el Bálamo antireumático de Serraniam, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, articulares ó musculares.
Depósito central para esta capital y su provincia, Farmacia del Sr. Vega, Plaza Vieja, 4.